

Mitteilung des Gemeinderates
vom 10. Juli 2024

2.10.4.1 Postulat betreffend Förderung von nachhaltigen Lebensmitteln in den Dietiker Tagesstrukturen der Schule

Catalina Wolf-Miranda (Grüne Dietikon), Mitglied des Gemeinderates und 13 Mitunterzeichnende haben am 4. Juli 2024 folgendes Postulat eingereicht:

"Die Ernährung ist in der Schweiz für 28 % der durch den Konsum verursachten Umweltbelastung verantwortlich, mehr als durch Wohnen (24 %) und Mobilität (12 %) verursacht wird. Wir können diese Belastung aber mit der Wahl unserer Lebensmittel um die Hälfte reduzieren. (werkzeugkastenumwelt.ch, Faktenblatt Empfehlungen für die nachhaltige öffentliche Beschaffung im Bereich Ernährung Bafu).

Nachhaltigkeit und gesunde Ernährung sind Themen, welche in unserer Gesellschaft immer mehr an Bedeutung gewinnen. In diesem Zusammenhang bitte ich den Stadtrat, Massnahmen zur Förderung von nachhaltigen Lebensmitteln in den Tagesstrukturen unserer Gemeinde zu prüfen.

Die Förderung einer nachhaltigen Ernährung ist ein wesentlicher Bestandteil des Schutzes unserer Umwelt und der Sicherstellung der Gesundheit zukünftiger Generationen. Tagesstrukturen wie Horte und Schulen spielen eine zentrale Rolle dabei, nachhaltige Essgewohnheiten zu fördern und zu etablieren.

Wir bitten den Stadtrat zu prüfen, wie in den städtischen Tagesstrukturen die Prinzipien der Nachhaltigkeit bei der Auswahl, Beschaffung und Zubereitung von Lebensmitteln befolgt und umgesetzt werden können. Insbesondere bitte ich ihn, folgende Massnahmen zu prüfen:

- *Verwendung biologischer, lokaler und saisonaler Lebensmittel*
- *Erarbeitung ausgewogener Speisepläne*
- *Sensibilisierung von Kindern, Jugendlichen und Personal*
- *Reduzierung von Lebensmittelverschwendung*
- *Faire Handels- und Produktionsbedingungen für Produzenten*
- *Bereitstellung der notwendigen Ressourcen*

Ich bin überzeugt, dass die Umsetzung dieser Massnahmen nicht nur zur Förderung einer nachhaltigen und gesunden Ernährung beiträgt, sondern auch positive Auswirkungen auf die Umwelt und die lokale Wirtschaft hat."

Mitteilung des Gemeinderates

vom 10. Juli 2024

Mitunterzeichnende

| | | |
|--------------------|-------------------|------------------|
| Beat Hess | Max Bodenmann | Ernst Joss |
| Philipp Sanchez | Muriel Pestalozzi | Andreas Wolf |
| Silvan Fischbacher | Patrizia Hüsser | David Steinegger |
| Kerstin Camenisch | Martin Steiner | Katharina Kiwic |
| Jon Zehnder | | |

Das Postulat wird gemäss § 59 der Geschäftsordnung des Gemeinderates zur Kenntnis gebracht.

Mitteilung an:

- Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;
- Medienvertreter;
- Stadtrat.

NAMENS DES GEMEINDERATES DIETIKON



Sven Johannsen
Präsident



Arno Graf
Sekretärin-Stv.

agr